



EL ANUNCIADOR COMERCIAL



SEMANARIO CULTURAL, DE ANUNCIOS Y NOTICIAS

DIRECTOR JAIME COLLADO

Redacción y Administración: — — Miguel Marzal, 16

AÑO VII

Sueca 5 de Octubre de 1929

NUM. 331



D. O. M.

Rogad a Dios en caridad por el alma de

LA SEÑORA

**Doña MARIA ANGELA ORTELLS
MARQUÉS**

VIUDA DE MOTILLA

Presidenta de la Real Asociación de Ntra. Sra. de Sales y Vicepresidenta de la
Cofradía de San Vicente de Paúl

que falleció el día 2 de los corrientes en la ciudad de Sueca

A LA EDAD DE 78 AÑOS

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica de Su Santidad

R. I. P.

Su director espiritual don José Ferrandis, Cura; sus desconsolados hijos don Ricardo, don Agustín, don Juan y doña Mercedes, hermanas doña María Inés y doña Romualda, hijos políticos, nietos, hermanos políticos, primos, sobrinos y demás parientes, participan tan irreparable pérdida a sus deudos y amigos y les ruegan encomienden su alma a Dios, y asistan a los Santos Rosarios que en sufragio de su alma se celebrarán el lunes 7, martes 8 y miércoles 9, a las cinco de la tarde, en la Iglesia Parroquial de S. Pedro por lo que les quedarán muy reconocidos.

VARIEDADES

REVISTA NOCHERIEGA

Al anoecer de todos los días, tiene lugar en capitales y poblaciones de importancia, la gran revista suntuaria.

Con la luminaria eléctrica, échanse a la calle en interminable procesión admirativa, innumerables familias de la clase media y alta burguesía, cuya exclusiva misión parece ser la revista de escaparates.

Ante las cristaleras de éstos, detienenese como embelesados, admirando el último grito de la moda en telas, figurines, joyería y los mil artículos que la sapiencia humana supo crear para coadyuvar al éxito de la coquetería mujeril.

Es como una procesión de anhelo; de anhelo de poseer, en que todas sueñan conseguir lo que es superior a sus fuerzas, los vestidos más lujosos, las joyas más caras.

Frente a los escaparates, los diálogos se suceden invariablemente:

—Mamá, mira qué vestido para esta temporada. Me gustaría tenerlo.

—Ya lo veo, hija, pero fijate en lo que marca la etiqueta. Resulta muy caro.

—Sí; pero es muy bonito.

—Bueno, vamos a ver el de enfrente.

Y la mamá emprende la marcha hacia otro escaparate, para arrancar a la hija del éxtasis contemplativo en que parece sumida.

Ante una exposición de vestidos de gran lujo, la esposa dice al marido:

—Mira Fabricio: Desde antes de nuestro matrimonio, me tienes prometido un traje. Repara qué colección más elegante se exhibe aquí. Adquiéreme aquel del ángulo.

—Pero Matilde, ¿estas loca? ¿No te fijas en lo que vale? Quinientas pesetas marca la etiqueta y tú ya ves que nuestra situación no es para tanto.

—Porque tú no quieres -dice gimoteando la caprichosa, con un pequeño esfuerzo lo conseguirías. Con hacer unas economías en tus gastos...

—Al fin dejaré de salir contigo. Vámonos derecho a casa.

Y el buen marido emprende la marcha, sin preocuparse siquiera de si su esposa le sigue.

Ante una vitrina de lujosa Platería, una pareja de enamorados se detienen. Ella contempla enbelesada el contenido de la misma, llamando la atención de su futuro, sobre una hermosa joya que en el centro aparece.

—¿Quieres que la compremos -interroga éste, teniendo por adelantada la negativa.

—No, no, que es muy cara. Cuando nos casemos, -interrumpe ella tímidamente.

—Bien. Sea lo que tú quieras. Por mí ya sabes que es lo mismo. Mi gusto sería ofrecértela ahora.

—Déjalo, vamos, -balbucea ella.

Y aunque parece resuelta en su renunciación, un supremo esfuerzo le cuesta separarse del joyeril observatorio.

Así se suceden las escenas frente a los tentadores escaparates, inmán de que se vale el comercio, deteniendo arte e ingenio para atraer a las gentes.

Sus contempladores sufren diferentes emociones.

Satisfechos y alborozados, retíranse los que han conseguido ver cumplidos sus deseos adquisitivos o acariciado la esperanza de lograrlos, y taciturnos y malhumorados los que llegaron a la evidencia de la irrealización de sus aspiraciones.

ZOE

“LA ARAGONESA”

C. CUTANDA

Bodegas Calabarra

Virgen, 6 Sueca

Vinos a granel y embotellados.-Licores por litros y embotellados.-
Aguas Minerales de todas marcas.-Granos, simiente y conservas.

Depósito de **ACEITES** puros de Oliva del Bajo Aragón

PRECIOS DE COMPETENCIA

REPARTO A DOMICILIO

Se garantiza la pureza de los aceites y Vinos

La Fiesta del Libro y el “Club
Cullera”

«Sin la gravedad de un apostolado, con la alegría de un juego al aire libre iremos realizando la labor que nos proponemos».

Y fieles a ese versículo -como a todos los otros- de nuestro Manifiesto de 31 de Agosto de 1928, mañana celebraremos gozosamente la Fiesta del Libro, y en su día la Fiesta de la Raza, tras haber conmemorado en Septiembre último una fecha que para los farsantes de la cultura pasa desapercibida: la de apertura de curso en las escuelas primarias, fiesta de puras aspiraciones, aureolada de nobles esperanzas, que en estas acogedoras columnas intitulamos «la llamada de la escuela».

Sin la gravedad de un apostolado, sin fausto, sin altisonancias ni música: sencilla, profundamente, como sencilla y profunda es la alegría del juego sobre la agreste placidez del campo, conmemoraremos los del «Club Cullera» esta solemnidad del espíritu, prosiguiendo con ello nuestra sentida obra cultural.

Espiritualmente, como bien hace a su significado, intentamos celebrar esa fiesta. Mañana, como todos los escolares de Cullera, elevaremos silenciosamente esta

ORACIÓN AL LIBRO

Rosa del pensamiento, rosa mental,
pon tu honda fragancia en mi cabeza,

úngeme con óleos de tu belleza
y florece en mí como en tu rosal.

Lucero que has dejado en mi mano
la brasa divina de la inquietud,
Elévame ya sobre lo liviano
que enredarse quiere a mi juventud.

Abreme tus alas de mariposa;
que se me pegue su polvillo de oro
en la frente pálida y afanosa,
soñadora tenaz de ese tesoro.

Dame la noción de lo que anhelo
y la ciencia que busca mi razón;
desgarra ante mí el oscuro velo
y llenáme de luz el corazón.

Rosa de las perennes primaveras,
dame el polen de la sabiduría
y acércame al alma la ambrosía
de unas dulces palabras verdaderas

Así celebraremos la fiesta del Libro. Llana y fervorosamente, puestos los ojos en páginas muy humanas y muy bellas, diremos la breve plegaria, y nuestra mente llevará luego su ramo de nobles sentimientos al pupitre del Maestro, para que su 1 de Octubre reciba nuestro homenaje, y quede testimonio de la gran fé que tiene el Club en los dos máximos valores educativos e instructivos.

MIGUEL A. RIBERA PIRIS

Octubre 1929

BANCO CENTRAL

ALCALÁ, 31 — MADRID

SUCURSAL DE SUECA: VIRGEN, 17

CAPITAL AUTORIZADO 200.000.000'00 de pesetas CAPITAL DESEMBOLSADO 60.000.000'00 idem
FONDOS DE RESERVA 16.000.000'00 de pesetas

INTERESES DE CUENTAS	CORRIENTES EN PESETAS	A la vista	Dos y medio por ciento anual
		Con ocho días de preaviso	Tres por ciento anual
		A tres meses	Tres y medio por ciento anual
		A seis meses	Cuatro por ciento anual
		A doce o más	Cuatro y medio por ciento anual

CONSIGNACIONES A VENCIMIENTO FIJO. Estas Consignaciones que admite el Banco por el importe de la cantidad que entrega el cliente devengan un interés de tres y medio por ciento anual a tres meses y de cuatro por ciento a seis meses y cuatro y medio por ciento a un año.

CAJA DE AHORROS.—En libretas, hasta diez mil pesetas. Interés de cuatro por ciento anual. Cuentas corrientes con interés, en pesetas y en monedas extranjeras. Cuentas de crédito. Compra y venta de valores. Cobro y descuento de letras y cupones. Compra y venta de monedas extranjeras. Giros y cartas de crédito. Seguros de cambio. Depósitos de valores y, en general, toda clase de operaciones de Banca.

Este Banco se complace en poner en conocimiento del público, que tiene a su disposición, durante sus horas de Caja, plata para atender a cuantos cambios le soliciten sin cobrar por esto quebranto alguno

PARA LA FIESTA DEL LIBRO

COMO SE CREA UNA BIBLIOTECA

Debería estar muy presente en la inteligencia de todos éste proverbio que reza: «Los mejores amigos son los libros», en efecto nos distraen, nos deleitan, nos educan, —nos referimos a los buenos libros— transportan nuestra imaginación, a los más lindos países, nos dan a conocer raras costumbres, la vida de nuestros antípodas, su carácter, su manera de ser; templan nuestra alma contra la adversidad, ya que nos presentan el ejemplo de los estoicos, de los virtuosos, de los perseverantes, de los que habiendo escogido un camino en la vida, lo han seguido tenaces, luchando contra las adversidades, llevando como símbolo su misma fé, apoyándose en sus propias fuerzas, sin más ayuda que su voluntad inquebrantable, y que al fin les ha acariciado la victoria, han conseguido el triunfo y con el honor, gloria y riqueza.

Los libros educan no solamente, nuestro carácter, sino que forman así mismo nuestra habilidad profesional, dándonos a conocer los perfeccionamientos introducidos en nuestra profesión, la forma como trabajan en tierras lejanas y aún tras los mares, otras personas que han puesto toda su atención en perfeccionar la técnica, en economizar esfuerzos, en aumentar la producción.

Unos amigos de tanto valor y que pueden prestarnos señalados favores, debemos escogerlos y guardarlos.

Pero no todos los libros son buenos para todas las inteligencias, por lo tanto hay que buscar lo que se adapten a nuestro carácter, a nuestra cultura, los que mejor se avengan con nuestro temperamento y nuestro grado de instrucción; y una vez leídos los guardaremos, cuidándolos como viejos amigos que han tenido el desprendimiento de cedernos íntegramente su valor.

Escogiendo y guardando los buenos libros, formaremos poco a poco una biblioteca, poseeremos una colección, que tendrá mayor o menor mérito, nos proporcionará más o menos eficacia según el criterio que se haya elegido en su elección. Para ello buscaremos primero obras que se adapten a nuestra cultura y posibilidades económicas: Que haríamos de un texto escrito en sánscrito si no conocemos este idioma? Tendría-

mos que tirarlo; de la misma manera no podemos leer con provecho un tratado superior de terapéutica si no poseemos nociones de Medicina, ni comprenderíamos un profundo estudio de Psicología experimental, si desconocemos sus fundamentos. Cuando un libro no está adaptado a la cultura del lector hace más mal que bien, «las malas lecturas reblandecen el cerebro» dijo Cervantes. Cuando un libro no se comprende e interpreta bien, fatiga la inteligencia y nubla la razón. Debemos buscar autores que mejoren nuestra capacidad y nuestra técnica. Así poco a poco formaremos una biblioteca y en ella busquemos en nuestras horas de reposo estos buenos amigos que se llaman libros; escojamos los que mejoran nuestra cultura técnica y los pondremos en lugar preferente, los haremos nuestros mentores, consultaremos en ellos las dudas que nos sugiere el cotidiano trabajo, y nos pagarán con creces nuestro amor, nos enseñarán el camino del éxito, cimentarán nuestra prosperidad, recompensarán el dinero y tiempo invertidos en su estudio. Y teniendo al lado otros que sean un sedante para el fatigado cerebro y recreo del espíritu, «que no solo de pan vive el hombre», y tendremos una selecta biblioteca.

MARCOS CORCIN

MODISTASI

visita la casa

VILLAGRASA*Especialidad en los bordados,**cadena, recorte y cordones*

PRONTITUD EN LOS ENCOMENDAS

C. Barnat y Baldovi, 7 (antes Figuera)

SUECA

Campeonato de Ajedrez organizado por la Sociedad "La Villa" entre sus socios

De rotundo debemos calificar el éxito obtenido por sus organizadores tan solo al anuncio de este interesante torneo.

La lista de inscripción se cubrió rápidamente, y a medida que avanza el mismo, los ánimos y entusiasmos lejos de decaer, se multiplican, se acrecentan.

Varias partidas faltan para llegar a la clasificación de los cuartos de final, y la expectación es grande, numeroso público acude a presenciar las eliminatorias de grupos, que llevan a todos de sorpresa en sorpresa.

En el torneo ha habido de todo. Reclamaciones, esperanzas, decepciones, pero todo amalgamado con un entusiasmo sin precedentes, inconcebible.

PUNTUACIÓN ACTUAL DE LOS JUGADORES

PRIMER GRUPO

José Muñoz	2 puntos
Francisco Brasero	6 »

SEGUNDO GRUPO

Juan Bta. Nicolás	11 puntos
Ricardo Segarra	14 »
Agustín Pérez	7 »
José Mari	12 »

TERCER GRUPO

Salvador Fabiá	10 puntos
Juan Fós	8 »
Vicente Camilleri	8 »
Andrés Olivert	6 »

CUARTO GRUPO

Bruno Fuset	7 puntos
José Sancho	10 »
Francisco Navarro	8 »
Vicente Lena	3 »

Entre hoy sábado y mañana domingo creemos se jugarán las partidas que faltan para proclamar campeón de grupos, y por toda la semana entrante, creemos se llegará a jugar la final, por lo que hay una expectación grande, pues ya se barajan los probables finalistas.

Prometemos a nuestros lectores informarles cumplidamente de la marcha de este interesante torneo. y si nos es posible, venciendo inconvenientes, publicaremos íntegra la partida final.

Al campeón se le regalará un artístico y alegórico diploma, muy bien pintado por nuestro particular amigo Salvador Tort, que con este motivo ha recibido numerosas felicitaciones, a la que unimos la nuestra, pues junto con la sencillez que ha realizado en su trabajo, ha sabido interpretar fiel y acertadamente el asunto y características.

A la hora de cerrar la edición nos comunican que el campeón del 2.º grupo es el Sr. Segarra.

Juan Ferrando Sastre

Se necesitan oficiales, medios oficiales y aprendizas.

C. Emilio Castelar, 55

(Antes Arbol)

SUECA

Necrología

El miércoles pasado y a los 78 años de edad, falleció en ésta la virtuosa dama D.ª María Angela Ortells Marqués, viuda de Motilla.

Tan triste noticia corrió rápidamente por la Ciudad produciendo general consternación.

Doña María Angela Ortells era toda ella modestia y virtud.

Su prodigalidad para con los pobres le granjeó el aprecio de los que sufren, que encontraban siempre en las palabras y en las dádivas de D.ª María un bálsamo para sus dolores.

Por su talento figuraba como Presidenta de la Real Asociación de Nuestra Señora de Sales y Vicepresidenta de la Cofradía de San Vicente de Paúl.

En el hogar había sido un modelo de esposas como lo era de madres.

En los momentos de ser vencida por la Parca tuvo el consuelo de verse rodeada de sus queridos hijos.

El acto de conducir sus restos mortales a la última morada constituyó una verdadera manifestación de duelo en la que estaban representadas todas las clases sociales.

A sus distinguidos hijos D. Ricardo, abogado. D. Agustín, médico, D.ª Mercedes y D. Juan. Juez Municipal de Sueca, enviamos nuestro sentido pésame.

A nuestros queridos lectores suplicamos unan sus oraciones a las nuestras por el eterno descanso de la distinguida Señora Doña María Angela Ortells Marqués.—R. I. P.

**SE HACE VAINICA A MÁQUINA
Y TODA CLASE DE BORDADOS**
Calle de la Virgen, 84-2.º
SUECA

DE CULLERA

El domingo 6 a las 4 y media de la tarde hará su entrada solemne en esta ciudad D. Pedro Colomina Payá, nombrado recientemente Cura Párraco de esta Iglesia.

Saldrán a recibirle según dicen, autoridades, clero, cofradías y banda del Ateneo Musical que dirige Don Mariano Martí.

A la misma hora hasta el anochecer la banda de San-Cecilia que dirige D. Antonio Chornet dará un concierto frente al domicilio del Sr. Cura. Se servirá un *lunch* para el cual a invitado el Sr. Colomina a lo más selecto de la sociedad cullerense. X X X

La esposa de nuestro particular amigo el culto profesor del Colegio Politécnico D. Francisco Vidal, ha dado luz un robusto y hermoso niño.

Tanto la madre como el niño se encuentran en perfecto estado de salud.

Han salido para Madrid el Alcalde y Secretario de nuestro Ayuntamiento, con el fin de gestionar asuntos que atañen a Sueca

Ha tomado posesión del cargo de directora interina de las Escuelas Carrasquer doña María Tebar y del de maestra interina de dichas escuelas la Sita. Doña Isabel Blay.

Banco Español de Crédito

Inscrito en la Comisaria Regia de la Banca

DOMICILIO SOCIAL MADRID

CAPITAL SOCIAL: 50.000.000 PTAS.

RESERVAS: . . . 35.988.067.51 "

SUCURSAL DE SUECA

CUENTAS CORRIENTES

Abonamos los siguientes intereses:

A la vista. . . . 2 1/2 por ciento anual

Consignaciones a vencimiento fijo

A un mes. . . . 3 " "

A tres meses. . . 3 1/2 " "

A seis meses. . . 4 " "

A un año 4 1/2 " "

Caja de Ahorros Intereses que se abonan: **4 % ANUAL** Funciona diariamente en las horas de oficina y los reintegros se efectúan en el acto de su reclamación.

Taurinas

El Domingo pasado por la tarde se celebró la anunciada becerrada que tanta expectación había despertado entre los aficionados, en la que actuaron los aplaudidos «León de Fortaleny» y «Marquesito».

Con una buena entrada dió principio el espectáculo, notándose a las primeras de cambio en los toreros grandes deseos de agradar.

El valiente «León» estuvo hecho un *idem*, pues en sus dos *catedrales* (no eran otra cosa) se lució a más no poder.

Especialmente en su segundo toro arrebató frenéticos aplausos de todo el público, pues al són de la música clavó dos pares de banderillas al requiebro de forma irreprochable.

Luego de una buena faena de muleta y de una estocada magnífica descabelló al primer intento, con lo que se le concedió la oreja y fué sacado a hombros.

Había grandes deseos de ver actuar al «Marquesito», el valiente espontáneo del día ocho.

Dada su efímera aunque brillante actuación en todas las Plazas donde se había arrojado los comentarios que se hacían no podían ser más halagüeños.

Sin embargo, debido al verse vestido por primera vez con el típico traje de luces con el que tanto había soñado, o por lo que fuese, el muchacho demostró estar nervioso.

Se le vió estilo, aguantar al toro, pero todo de una forma incompleta.

De desear sería, si es que piensa cultivar el arte de Cúchares, se pasase una temporada entrenándose para cuando reapariciere se viese ya al torero completo, pues se ve que hay fuste.

No obstante, el público pasó la tarde entretenida por las faenas realizadas por los simpáticos muchachos.

CHIQUERO

QUINTAS

REVISTA ANUAL

En virtud de lo que dispone el Artículo 36 del vigente Reglamento de Reclutamiento, se recuerda a todos los individuos sujetos al servicio militar no presentes en fila, que durante los meses de Octubre, Noviembre y Diciembre, quedan obligados a pasar la revista anual reglamentaria desde que ingresaron en Caja hasta que reciban la licencia absoluta, sin que puedan considerarse exentos de esta obligación los que disfrutan Prorroga, los aptos solo para Servicios Auxiliares y los que pertenezcan al Grupo de servicio reducido.

La mencionada revista se pasará ante el Señor Comandante del Puesto de la Guardia Civil, advirtiéndose que los que dejaren de cumplir esta obligación, se les impondrá la multa a que haya lugar de conformidad con lo que preceptúa el Artículo 42 del citado Reglamento, sufriendo la prisión subsidiaria si resultaren insolventes.

Sueca a 1.º de Octubre de 1929

EL ALCALDE

MOVIMIENTO DE POBLACION

NACIMIENTOS

Francisco Galán Cotaina. Antonio Nadal Pomar. Francisco Llopis España. Francisco de Paula Angel Vidal Talens. Desamparados Gonzalez Vidal.

DEFUNCIONES

Salvadora Plana Matoses 12 días, Tetaina infantil. María Angela Ortells Marqués, 78 años, Arterio-esclerosis. Pilar España Carlos, 73 años, apoplejia. Máxima Martí Fós, 81 años. Reblandecimiento medular.

IMP. MODERNA, M. MARZAL, 16, SUECA.

COLEGIO POLITECNICO

(Antiguo Instituto)

Fundado en el año 1908

Incorporado al Instituto Nacional de segunda enseñanza de Valencia

DIRECTOR

D. Ricardo Lapesa

Plan de enseñanza

Abarca los estudios siguientes:

- 1.º ENSEÑANZA PRIMARIA COMPLETA dividida en cuatro grados: preparatorio, elemental, medio y superior. Hay tambien una sección de párvulos.
- 2.º ENSEÑANZA MEDIA de preparación para el ingreso en los Centros oficiales.
- 3.º SEGUNDA ENSEÑANZA colegiada y libre, comprensible de todas las asignaturas que se exigen para obtener los grados de Bachiller elemental y universitario.
- 4.º MAGISTERIO para ambos sexos. Se cursa en este Colegio la carrera completa en cuatro años, dando validez oficial a los estudios en los exámenes que se verifican en las Escuelas Normales de Maestros y Maestras de Valencia.
- 5.º PERITO MERCANTIL. Se adapta esta enseñanza a los programas de la Escuela Profesional de Comercio de Valencia en cuyo Centro oficial sufrirán los alumnos el examen de fin de curso.
- 6.º CARRERA DE COMERCIO, que comprende: Aritmética, Contabilidad, Correspondencia, Caligrafía, Taquigrafía, Mecanografía, Castellano, Francés e Inglés. Esta enseñanza se dá para aquellos alumnos que solamente aspiren a ingresar en la dependencia mercantil.
- 7.º ENSEÑANZA DE ADORNO que comprende: Caligrafía, Taquigrafía y Mecanografía; Dibujo lineal, de figura y de paisaje; Solfeo y piano; etc.

Este colegio matricula sus alumnos de Bachiller en el Instituto de Valencia, y apesar de ser uno de los más rigurosos de España ha conseguido un gran triunfo en la última convocatoria de Junio, pues la mayoría de sus alumnos han obtenido 2 sobresalientes y 3 aprobados cada uno, habiendo algunos que han llegado a reunir tantos sobresalientes como asignaturas.

Se da una preparación completa para el Bachillerato Universitario, como lo prueba el resultado obtenido este año, e igualmente en todas las demás enseñanzas, acreditándolo las 72 notas, entre notables y sobresalientes, conseguidas este año en los centros oficiales de Valencia, con una matrícula de honor que unida a las 18 conseguidas en los últimos cursos, forman un total de 19 MATRICULAS DE HONOR.

Las clases comenzarán el 1.º de Septiembre para los alumnos de 1.ª enseñanza y el 1.º de Octubre para los de 2.ª

Durante los días laborables del mes de Septiembre, de 10 a 1 mañana y de 7 a 9 tarde, estará abierta la matrícula en la Secretaría del Colegio donde se facilitarán toda clase de informes referentes a la enseñanza.

==== Pidanse Reglamentos ====

D. JAIME EL CONQUISTADOR, 15 (ENCIMA DEL SINDICATO). - SUECA

0

8

CA

ha
lo
E
H
C
ña
P
so
me
Ca

Es
Lu
ust

Ha
cua
so
Ho
12
esc
bir
de
lato
liza
base
esp

«La
expl
hem
lelo;
esa
la.»
el co
nacio
amér
Amé
ment